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По прогнозам Gismeteo, 4 апреля 
по республике ожидаются облачная 

погода, осадки. Температура воздуха 
от 8 до 16 градусов. 84.38 93.16 +1,96-0,17

КУРСЫ ВАЛЮТ

 ♦ ЗДОРОВОЕ НАСЕЛЕНИЕ. Более 50 единиц 
медицинского оборудования для реабилитации 
пациентов закупят в 2025 году в Северной 
Осетии. Это осуществляется по национальному 
проекту «Продолжительная и активная жизнь». 
На приобретение новой техники направят более 
30 миллионов рублей.

 ♦ ВЕСЕННИЙ ПРИЗЫВ. В ходе кампании на 
службу в армию из Северной Осетии отправятся 
около 700 человек. Направлять новобранцев с 
пунктов сбора начнут с 15 апреля. Сегодня в 
республике работают 9 призывных комиссий. 
Все призывники проходят медицинский и пси-
хологический отбор. Как и в предыдущие годы, 
география призыва обширная: от западных 
границ страны до Дальнего Востока. Срок во-
енной службы не изменился, он по-прежнему 
составит 12 месяцев. 

 ♦ 80 ЛЕТ ПАМЯТИ. В 2025 году маршрут меди-
апроекта «Победа в наших сердцах» пройдет по 
городам-героям, городам воинской славы и тру-
довой доблести, а также по местам сражений 
советских солдат на Халхин-Голе в Монголии. 
Финиш запланирован в Волгограде. Целью дан-
ной экспедиция являются сохранение памяти 
о героях, противостояние фальсификации 
истории и укрепление связи между народами.

 ♦ РЕМОНТ ДОРОГ. Во Владикавказе стар-
товал сезон ямочного ремонта. По словам 
специалистов, на дорогах появились ямы после 
того как снег начал таять. Бригады рабочих в 
первую очередь приводят в порядок главные 
улицы и магистрали, а также обновляют раз-
метку пешеходных переходов на оживленных 
перекрестках.

 ♦ ЭСТЕТИКА ГОРОДА. В столице Северной 
Осетии завершается сезон обрезки деревьев. 
Провели кронирование 8 деревьев в одном 
из дворов на улице Пожарского. Работы про-
водились на основании порубочного билета, 
выданного домоуправлению. Перед началом 
обрезки деревья были обследованы экологами. 
Сезон обрезки во Владикавказе завершится в 
конце недели.

 ♦ КРАСОТА И КУЛЬТУРА. Выставка автор-
ских кукол Мадины Короевой открылась во 
Владикавказе. Центральной фигурой экспо-
зиции стала полноразмерная кукла Коста Хе-
тагурова. Это самая масштабная работа автора 
– на ее изготовление ушли 4 месяца. В образе 
великого поэта продумано все до мельчайших 
деталей, от наряда до сборника стихов.

Пульс республикиПульс республики

«СО» приглашает
к телеэкрану

В следующем
номере:

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт 
на прохождение военной службы в Во-
оруженных силах Российской Федерации. 
Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказа-
ний по здоровью, не состоящие на учете в 
психоневрологическом и наркологическом 
диспансерах, не имеющие неснятых и не-
погашенных судимостей. Предусмотрены 
расширенный социальный пакет и денежное 
довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на во-
енную службу по контракту. Телефоны для 
справок: 8 (8672) 25-68-92, 8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна растущая: 42,3%
Заход — 1:11

Восход — 9:28

Долгота дня: 12 ч 53 мин
Восход — 5:38
Заход — 18:31

Мы – россияне!

ИНТЕГРАЦИЯ  Мост между наукой 
и производством

Апробировать 
знания на практике
На базе Северо-Кавказского горно-
металлургического института прошла встреча 
студентов с представителями научно-
производственного предприятия «Токар», 
специализирующегося на разработке 
инновационных строительных материалов. 

Подготовила Тамара БУНТУРИ

Во время встречи студенты ознакомились с текущими проек-
тами компании, направленными на разработку нового оборудо-
вания, которое сможет улучшить характеристики пенобетона, 
повысив его устойчивость к механическим нагрузкам и неблаго-
приятным условиям внешней среды. Кроме того, участники узнали 
о возможности получения практического опыта: компания пла-
нирует привлечь студентов для участия в монтаже и настройке 
оборудования, что даст им шанс применить теоретические знания 
на практике.

Организацией мероприятия занимались министерство про-
мышленности и инвестиций республики совместно с проректо-
ром Светланой Галачиевой, чья поддержка сыграла важную 
роль в проведении встречи. Такие мероприятия способствуют 
укреплению связей между научным сообществом, производствен-
ной сферой и системой образования.

Благодаря помощи министерства ведущие специалисты отрас-
ли смогли встретиться с будущими инженерами и технологами, за-
ложив фундамент для будущих научных и технических открытий.

«Эта интеграция теории и практики представляет собой важ-
ный этап в развитии нашей промышленности, – подчеркнула 
Зарина Гаглоева, начальник отдела инвестиционной деятель-
ности и развития промышленной инфраструктуры министер-
ства. – Студенты получили ценную информацию о тех вызовах и 
возможностях, которые ждут их в профессиональной карьере».

СТРАНА ЕДИНАЯ

БЕСЛАН И УРАЛ: ДРУЖБА КРЕПНЕТ
В прошлом году вся 
страна и тысячи 
людей по всему миру 
вспоминали скорбные 
события 2004 года – 
трагическую судьбу 
заложников Беслана. 
Тогда она не оставила 
равнодушным никого, 
и весь мир откликнулся 
на великую беду Осетии 
и России. С первых 
тяжелейших дней 
после теракта и по сей 
день тысячи наших 
сограждан протянули 
бесланцам руку помощи 
и дружбы, которая 
живет и сегодня.

Всеволод РЯЗАНОВ

В дни только что закончившихся 
школьных каникул в Беслан при-
ехали давнишние друзья учеников 
и учителей бывшей первой школы 
– большая группа старшекласс-
ников и  педагогов нескольких 
уральских школ. Они находятся в 
городах Краснотурьинске, Новой 
Ляле, Серове и в поселке Лобаве 
на севере Свердловской области.

– Дружба между ребятами из 
нашей и учениками нескольких 
уральских школ началась полтора 
десятка лет назад – в 2010 году – и 
продолжается, как видите, по на-
стоящее время. Разумеется, за 
этим стоит трогательное отноше-
ние к нашей беде, и прежде всего 
– преподавателей школ, которое 
они сумели передать и нескольким 
поколениям своих учеников, – го-
ворит Надежда Гуриева. 

Надежда Ильинична – потом-
ственная бесланская учительница, 
учитель бывшей первой беслан-
ской школы, почетный работник 
образования России и «по совме-
стительству» – директор на обще-
ственных началах объединения 
«Школьный музей» бывшей пер-
вой, а ныне – школы имени геро-
ев-спецназовцев, освобождавших 
заложников. 

С троими детьми – учениками 
той же школы, где она препо-
давала, оказалась в заложниках 
у зверей-террористов. Надежду 

Ильиничну и младшую, второ-
классницу Ирочку ранило. Ее 
чуть более старшие брат Борис и 
сестра Вера погибли.

С тех пор Надежда Гуриева и 
несет «вахту памяти» уже в новой 
бывшей первой школе, где создала 
не просто музей, а сразу несколько 
музеев о трагедии, ее заложниках 
и их спасителях. И именно поэтому 
выступает в роли гида и «связно-
го» школы со всей страной и всем 
миром, ведя блоги, переписку и 
созваниваясь с сотнями людей…

– Самый первый приезд ураль-
цев к нам в Беслан был вызван 
их глубочайшим потрясением от 
трагедии и живым интересом к 
ее маленьким героям, – продол-
жает Надежда Ильинична. – Тогда 
еще в нашей школе продолжали 
учиться бывшие заложники, и 
гости из первых рук узнали, что 
значит оказаться в лапах терро-
ристов!

То, что ребята и их учителя 
здесь увидели и услышали, оста-
вило в их душах неизгладимый 

след. А нас бесконечно тронуло их 
теплое и участливое отношение. 
Так и родилась наша дружба, для-
щаяся уже полтора десятилетия. 

За это время были взаимные 
поездки детей, педагогов и чле-
нов общественных организаций. 
По ним сняты документальный 
фильм Ирины Мороз «Первая!» и 
ряд телепередач, написано много 
статей в газетах и Интернете.

На этот раз приехали более двух 
десятков школьников и два педа-
гога во главе с директором школы 

№12 Новой Ляли Александром 
Твердохлебовым.

Первый день мы посвятили Бес-
лану. Посетили «Город ангелов» 
и бывшую первую школу, почти-
ли память погибших заложников 
и спецназовцев. Затем свозили 
ребят в святилище Уастырджи, 
рассказали им об обычаях и тра-
дициях осетинского народа. 

Следующим пунктом пребыва-
ния гостей стала наша нынешняя 
школа. Ребята посетили восемь 
залов музея, которые произвели 
на них большое впечатление. Но и 
гости приехали не с пустыми рука-
ми, пополнив фонд нашего музея 
драгоценными реликвиями. 

Главный из них – это номер газеты 
«Правда» за 9 мая 1945 года, кото-
рый теперь будет храниться в Зале 
Великой Отечественной войны.

В Зале истории школы тоже 
появились уникальные экспонаты 
– фуражка и ремень советского 
школьника 1949 года. А в Зале 
истории ХХ века теперь «посели-
лись» 7 мраморных слоников, ко-
торых очень любили расставлять 
на своей скромной мебели совет-
ские люди. Эти вещи нам пере-
дал на вечное хранение неравно-
душный человек, руководитель 
движения «СВОих не бросаем» в 
г. Новой Ляле Андрей Дерябин.

Третий день порадовал наших 
гостей и друзей прекрасной по-
годой и интереснейшей поездкой 
в горы. А перед отъездом ребята 
успели погулять по Владикав-
казу и единодушно решили, что 
уезжать не хотят. На это мы им 
ответили: приезжайте еще, мы 
всегда рады вам и всем добрым, 
неравнодушным людям.

Дни 20-летия трагедии показа-
ли нам, что мир и страна помнят 
Беслан. Несмотря на оголтелую 
антироссийскую истерию на За-
паде, там остаются немалое число 
нормальных и порядочных людей. 
Они продолжают приезжать к нам, 
дарить свои произведения, посвя-
щенные нашим детям...

Что уж говорить о наших со-
гражданах! Тысячи именитых и 
безвестных гостей были рядом 
и накануне 1–3 сентября, и в эти 
горькие дни. Спасибо всем, по-
тому что сохранение памяти о 
трагедии – дело всех и каждого, 
направленное на воспитание но-
вых поколений и на то, чтобы она 
нигде и никогда не повторилась!

ВОПРОС ДНЯ

Какие общественные территории, 
на ваш взгляд, нуждаются в благоустройстве?

Людмила ЦЕЛИДИС, пенсионерка:
– На мой взгляд, было бы очень верным решением 

мэрии соединить набережную Терека, облагорожен-
ную на протяжении почти всего города, с территори-
ей старой Водной станции на Китайской. В последние 
годы ей уделяют большое внимание: установили 
бассейн, почистили водоем, сделали освещение и 
новые детские площадки. Однако данный комплекс 
является изолированным от набережной – излю-
бленного места отдыха горожан. При том что сама 
набережная сделана практически до Китайского 
моста, и необходимо буквально несколько сот метров, 
включая переход через реку Терек, для ее соедине-
ния со старой Водной. Если это будет реализовано, 
жители всей северной оконечности города (район 
Китайской, РКБСМП, СКГМИ), любители активного 
отдыха, бегуны и велосипедисты получат удобный 
выход на всю набережную вплоть до мемориала 
Славы и парка «Нартон», а город получит цельный 
вариант набережной и много добрых слов от людей.

Алексей КАСТУЕВ, житель микрорайона, 
г. Владикавказ:

– В течение нескольких лет ваша газета пишет о 
том, как благоустраивается сквер на пересечении 
пр. Коста и ул. Леваневского. Пару лет назад его 
переделали под детскую площадку – спасибо! Однако 
при этом повредили проходящую мимо нее и вдоль 
трамвайных путей старую асфальтовую дорожку. 
Теперь на небольшом участке здесь вместо асфальта 
– грязь, а во время дождей – огромная лужа.

Марина ГОЗЮМОВА, директор филиала страхо-
вой компании САО «Ресо-Гарантия»:

– На мой взгляд, в благоустройстве нуждается 
территория вокруг Северо-Осетинского государ-
ственного академического театра им. В. Тхапсаева. 

Больше требуется озеленения на протяжении все-
го парка, что сделает намного красочнее ландшафт. 
А еще – обустроить тротуары со скамейками, уста-

новить мусорные урны. Это улучшит эстетическое, 
экологическое, санитарно-гигиеническое состояние, 
а люди, которые будут идти в театр, смогут наслаж-
даться благоустроенной территорией. К тому же 
неподалеку находится помещение Государственного 
академического ансамбля «Алан», так что эта зона 
– особая и требует к себе повышенного внимания.

Екатерина КУЛУМБЕКОВА, студентка СОГУ, 
г. Ардон: 

– У въезда в наш город со стороны Владикавказа 
построена зона отдыха с несколькими площадками 
разного назначения. Даже название у этой зоны уже 
есть – «Бинонтæ» («Семья»). С нетерпением ждем 
открытия. Но, на мой взгляд, в преобразовании нуж-
дается центр Ардона. Еще несколько лет назад его 
украшением был фонтан «Каскад» с тремя бассей-
нами. Его снесли, а на этом месте появилось какое-то 
странное сооружение: струи воды бьют прямо из 
плиточного покрытия, по которому ходят люди, вода 
разливается, потому что нет никакого ограждения. 
Словом, ни красоты, ни радости от такого «фонтана». 
Давно нуждаются в обновлении и плиты с именами 
ардонцев, погибших в годы Великой Отечественной 
войны. Центр Ардона должен быть совсем другим – 
современным и озелененным, ведь через него в день 
проезжают сотни машин в сторону Дигоры, Алагира, 
Эльхотова... Не говорю уже о нас, жителях.

Надежда ЦАРИКАЕВА, пенсионерка:
– В Ирафском районе, особенно в Чиколе, многое 

делается для благоустройства: появляются новые 
общественные пространства, приводятся в порядок 
старые. Хотя центральные улицы все же требуют 
больше внимания – кое-где тротуарная плитка разби-
та, а где-то ее вообще нет. АМС в этом году планирует 
ремонт, надеюсь, сделают хорошо. 

Ирина К., жительница  Владикавказа:
– Если строительство детского сада и школы от-

носится к благоустройству территории, то хотелось 

бы обратить внимание на район ул. Зураба Магкаева. 
Вот бы здесь сделать парковую зону, прогулочную, а 
то все застраивается домами. Рассмотреть возмож-
ность и добавить дополнительный маршрут обще-
ственного транспорта, например, до улицы Кутузова. 
Тротуары  по Магкаева и Куйбышева нуждаются в 
ремонте. В газете систематически поднимается во-
прос бродячих собак, которые частенько забегают и 
в наши дворы. 

Астан БИРАГОВ, г. Владикавказ:
– Тротуар от ногирского перекрестка до моста 

перед Китайским кругом примыкает непосред-
ственно к проезжей части и во время, а также после 
дождя, волны луж из-под колес машин накрывают 
его, обильно забрызгивая пешеходов. Очень просим 
мэрию города обратить на это внимание. 

Юрий КОНОВАЛОВ, пенсионер:
– Долгое время в заброшенном состоянии находит-

ся территория стадиона «Торпедо». Он расположен 
между многоэтажками, куда выходят и окна нашего 
дома. Вот бы привести ее в порядок, очистить от 
мусора, восстановить футбольный газон и трибуны. 
Это был бы настоящий подарок жителям, особенно 
детворе и молодым спортсменам. А для пожилых 
людей появилось бы место для культурного отдыха, 
общения друг с другом на открытом воздухе. 

Марат БАГАЕВ, зооветврач:
– У нас в городе есть прекрасное место для отдыха 

горожан – парк «Нартон». В самой лесной зоне нет 
лавочек, чтобы посидеть, подышать целебным возду-
хом. Зато за пределами парка, у автодороги, их много. 
Естественно, мало кто ими пользуется. 

Предлагаю в парке установить тренажеры, раз-
бить спортивные площадки. Летом организовать 
продажу мороженого, прохладительных напитков. 
Тогда многие горожане и гости столицы республики 
потянутся сюда за положительными эмоциями.

(Материал по теме – на 2-й стр.)

НАГРАДЫ Медали 
Всемирного фестиваля 
молодежи – лучшим его 
участникам

Выступили 
достойно!
Памятными медалями 
«Всемирный фестиваль 
молодежи 2024 года» от 
имени Президента Россий-
ской Федерации наградили 
лучших участников деле-
гации Северной Осетии. Их 
вручил Глава РСО–А Сергей 
МЕНЯЙЛО.

Светлана ГРОМОВА

Всемирный фестиваль молодежи 
прошел в марте 2024 года в Сочи. Ор-
ганизаторами выступили Администра-
ция Президента РФ и Федеральное 
агентство по делам молодежи – Рос-
молодежь. Мероприятие собрало более 
20 тысяч российских и иностранных 
молодых лидеров в самых различных 
сферах. За вклад в подготовку и про-
ведение события учреждена памятная 
медаль «Всемирный фестиваль моло-
дежи 2024 года».

Северную Осетию на нем представи-
ли 90 юношей и девушек. В состав де-
легации также вошли вокальная группа 
«АрТрио» и ансамбль народного танца 
«Асмон», команда КВН республики и 
8 молодых поваров, которые приняли 
участие в гастрономическом фестивале 
«Главный стол страны». 

– Сегодня могу с уверенностью ска-
зать: на главном молодежном событии 
мира делегация Северной Осетии была 
не только одной из самых многочис-
ленных, но и самых ярких, достойно 
представивших родную республику. 
Наши лучшие активисты и волонтеры, 
талантливые вокалисты, танцоры, пова-
ра – республика действительно удивля-
ла и восхищала, за что всем участникам 
огромное спасибо! – отметил Сергей 
Меняйло, пожелав новых успехов, зна-
ний и больших побед в жизни. 

Участников делегации Северной 
Осетии поздравил и председатель ко-
митета по делам молодежи республики 
Руслан Джусоев. 

За вклад в подготовку и проведение 
Всемирного фестиваля молодежи 2024 
года памятной медалью были отмечены 
заместители председателя Правитель-
ства РСО–А Альбина Плаева и Ирбек 
Томаев, а также группа лиц из числа 
депутатов, руководителей ведомств и 
общественных организаций.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ПРОЕКТ    В школе № 21 
стартовал второй этап 
капитального ремонта, 
который выполняет 
строительная компания 
«Гранд»

Условия 
для учебы
Эти работы проходят в рамках 
нового национального проекта 
«Молодежь и дети» и входящего в 
него федерального проекта «Все 
лучшее – детям». В настоящее 
время ведутся демонтажные работы, 
включая подготовку к замене полов 
и потолков, а также модернизацию 
внутренних инженерных сетей.

Яна ВОЙТОВА

Работа по капитальному ремонту школ направ-
лена на улучшение условий, что позволит создать 
современную и комфортную учебную среду для 
учеников и педагогов.

Компания «Гранд» эффективно планирует и 
осуществляет все работы. Завершение ремонта 
значительно повысит качество инфраструктуры 
школы, обеспечив безопасные и удобные условия 
для обучения и развития детей. Этот проект явля-
ется важным шагом на пути к созданию современной 
образовательной среды, соответствующей требова-
ниям времени и нуждам будущих поколений.

Напомним, в Северной Осетии благодаря нацпро-
екту «Молодежь и дети» будут отремонтированы 
30 школ.

МЕРЫ    Агрострахование с господдержкой

КАК ОБЕЗОПАСИТЬСЯ ОТ ПРИРОДНЫХ РИСКОВ
Засуха прошлого года нанесла серьезный урон сельхозтоваропроизводителям Северной Осетии, оцененный в полмиллиарда рублей. Случились 
потери и от града, ливней с ветром. Аграрии отмечают участившиеся в последние годы природные катаклизмы, ущерб от которых в сельском 
хозяйстве в отдельные времена достигает миллиарда рублей.

С. НИКОЛАЕВ

Данная проблема заставляет всерьез об-
ратить внимание на защиту от капризов при-
роды в виде агрострахования, которое по 
ряду причин все еще слабо применяется  в 
агропромышленном комплексе республики. 
Сложившуюся ситуацию характеризуют такие 
цифры. В минувшем году аграрии Северо-Кав-
казского федерального округа получили 858 
млн руб. страховых выплат по договорам агро-
страхования, заключенным в системе страхо-
вания с господдержкой. Основная часть – 761 
млн руб. – выплачена за погибший урожай, 37 
млн – за гибель застрахованного поголовья. Из 
общей суммы сельхозтоваропроизводителям 
Северной Осетии досталось всего 10,9 млн руб. 
– малая часть из понесенных потерь от стихии 
в сотни миллионов рублей. Вся эта сумма полу-
чена за гибель кукурузы и подсолнечника от по-
чвенной засухи и переувлажнения в результате 
сильного ливня.

Нежелание страховать свои посевы и пого-
ловье сельхозживотных аграрии объясняют не-
хваткой средств на это мероприятие, особенно 
в канун посевной, когда в обрез остаются сред-
ства на проведение весенне-полевых работ. 
Имеет место и надежда «на авось», расчет на 
то, что капризы погоды обойдут стороной. Но 
в итоге вместо экономии – многомиллионные 
потери.

К данной проблеме в АПК республики вновь 
вернулись. Министерство сельского хозяйства  
провело семинар, посвященный агрострахова-
нию и работе с информационными системами, 
используемыми в сельском хозяйстве. 

Агрострахование с господдержкой станет 
привлекательнее: с 1 сентября снизится мак-
симальный размер франшизы по договорам 
страхования урожая и посадок с 50 до 30% от 
страховой суммы. Это увеличит размер стра-
хового возмещения по договорам с высокой 
франшизой. 

Перечень страховых событий в животновод-

стве будет дополнен новыми, такими как изъ-
ятие животных, половодье, паводок. 

Для садоводов предлагается новый порядок 
расчета страховой стоимости урожая яблок, 
груш, сливы, черешни и вишни, который будет 
учитывать технологию возделывания сельхоз-
культур. А для яблонь – качество плодов. 

Подготовлены изменения в правила страхо-
вания урожая сельскохозяйственных культур и 
посадок многолетних насаждений. Планируется 
сократить количество документов для урегу-
лирования убытков и сроков осуществления 
страховых выплат. 

По таким рискам, как град, крупный град, по-
ловодье, наводнение, подтопление, паводок, 
оползень, сход снежных лавин, сель, предлага-
ется исключить необходимость предоставления 
справки Росгидромета.

Речь шла и об информационных системах. 
Например, основная цель ЕФИС «ЗСН» (Единый 
фонд информационных систем): управление 
данными и обеспечение доступа к информации 

о сельскохозяйственных ресурсах и страхова-
нии.  Участники семинара – сельхозтоваропро-
изводители – узнали о возможностях системы 
для мониторинга состояния сельского хозяй-
ства и управления рисками.

 Система ФГИС «Зерно» предназначена для 
учета и мониторинга зерновых культур. Об-
суждались вопросы сертификации и качества 
зерна, а также механизмы контроля за выпол-
нением госпрограмм по поддержке сельхозпро-
изводителей.

ФГИС «Семеноводство» уделяет особое 
внимание учету семенного материала и обе-
спечению его качества. Участники семинара 
получили информацию о новшествах в этой 
области и о том, как правильно использовать 
систему для оптимизации работы с семенами.

Такого рода мероприятия позволяют сельхоз-
производителям лучше понимать, как использо-
вать современные информационные технологии 
для повышения эффективности своей работы. 
Кроме того, это отличная возможность для об-
мена опытом и лучшими практиками.

ПРИЗНАНИЕ

Отмечены 
грамотами
Председатель правления Российского 
исторического общества, исполнительный 
директор фонда «История Отечества», 
ведущий научный сотрудник Центра 
военной истории России ИРИ РАН 
Руслан ГАГКУЕВ награжден Почетной 
грамотой Посольства Республики Южная 
Осетия за большой вклад в развитие 
и популяризацию истории и культуры 
Южной Осетии в рамках международных 
научно-просветительских проектов.

Пресс-служба 
Посольства РЮО в РФ

Почетную грамоту выдаю-
щемуся российскому истори-
ку Руслану Гагкуеву вручил 
Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол РЮО Знаур 
Гассиев в рамках лекции 
с презентацией мемуаров 
полковника Георгия Степа-
новича Хутиева.

В мероприятии также 
приняли участие прорек-
тор – начальник управления 
научной деятельности Ин-
ститута русского языка им. 
А.С. Пушкина Берта Туаева, 
Временный поверенный в 
делах Республики Джибути 
в Российской Федерации 
Харби Саид Мусса, представители югоосетинской дипло-
матической миссии.

В рамках мероприятия Руслан Гагкуев вручил Грамоту 
Российского исторического общества советнику-послан-
нику Посольства РЮО Заре Валиевой за содействие в 
развитии исторического просвещения и сохранения исто-
рической правды.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ    В республике продолжается отбор лучших для участия 
в нацпроекте «Производительность труда»

ПЕРЕРАБОТКУ – НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ
В рамках федерального проекта «Производительность труда», который является частью 
национального проекта «Эффективная и конкурентная экономика», в Северной Осетии продолжается 
отбор предприятий, стремящихся к совершенствованию и повышению эффективности своих 
процессов.

Подготовила Т. СЕРГЕЕВА

Заместитель министра про-
мышленности и инвестиций ре-
спублики Наталья Пехтерева 
и старший консультант АНО 
«ФЦК» Дмитрий Диденко по-
сетили предприятие «Стандарт-
Агро», которое специализируется 
на переработке сельскохозяй-
ственной продукции, включая 
семена кукурузы, сои и подсол-
нечника. Этот визит стал важным 
этапом в процессе оценки по-
тенциала компании для участия 
в проекте.

В ходе встречи с руководством 
этой компании федеральный экс-
перт поделился ценными инстру-
ментами повышения произво-
дительности труда и успешными 
примерами других участников 
нацпроекта. Привлеченные 
специалисты помогают не толь-
ко оптимизировать основные 
производственные процессы, 
но и внедрять принципы береж-
ливого производства в логистику, 
управление запасами и работу 
технологов.

Важно отметить, что сотрудни-

ки компаний, вступивших в про-
ект, пройдут обучение основам 
бережливого производства, что 
позволит им самостоятельно вне-
дрять и поддерживать улучшения 
в будущем.

«Участие в федеральном про-
екте «Производительность тру-
да» – это отличная возможность 
для компаний получить бесплат-
ную экспертную поддержку и ос-
воить современные инструменты 

повышения производительно-
сти, что положительно скажется 
на их развитии и вкладе в эконо-
мику региона», – подчеркнула 
Наталья Пехтерева.

С предприятиями, успешно про-
шедшими отбор, заключается 
соглашение с АНО «ФЦК». В тече-
ние шести месяцев будут подго-
товлены предложения по практи-
ческому обучению сотрудников, 
а участники проекта смогут стать 

внутренними тренерами и об-
учать своих коллег принципам 
бережливого производства.

Подать заявку на получение 
адресной поддержки могут обра-
батывающие производства, сель-
скохозяйственные предприятия, 
строительные и транспортные 
компании, а также организации 
ЖКХ и сферы туризма. Все же-
лающие приглашаются на сайт 
производительность.рф.

КОЛОНКА  РЕДАКТОРА

Ìåðû çàùèòû 
è ðàçâèòèÿ ðîññèÿí
За последние дни в стране произошло 
столько важных событий, что «СО» не 
могла пройти мимо них. Они касаются 
всех нас или значительной части 
нашего общества, а потому газета 
считает своим долгом рассказать о них 
своим читателям!

Марина БИТАРОВА,
главный редактор «СО»

V Молодежный цифровой форум прошел в Москве 
2 апреля. Он стал площадкой, где рождается наше 
будущее. 

Каким будет российский Интернет? Какие технологии 
изменят нашу жизнь? Как цифровизация преобразит 
экономику и социальную сферу? Ответы на эти вопросы 
искали молодые таланты.

Россия уже совершила технологический рывок и во-
шла в «клуб» мировых лидеров цифровой трансформа-
ции. Но наши главные победы еще впереди, иначе нам 
навяжут чужие технологические стандарты и духовные 
ценности.

Ключевую роль в развитии технологий играет наша 
молодежь. Она разрабатывает прорывные решения, 
сервисы и формирует собственный технологический 
стиль страны. Наша молодежь доказывает, что мы 
способны не только догонять, но и опережать!

Молодые специалисты создают цифровой суверени-
тет страны. Их энергия, знания и преданность Родине 
– гарантия того, что Россия останется в авангарде 
глобальной цифровой трансформации.

2 марта – День наставника. На днях его учредил 
президент страны. Этим глава нашего государства под-
черкивает высокую роль наставничества в развитии 
многих сфер: в образовании и науке, производстве и 
управлении, подготовке технологического и кадрового 
потенциала.

Прошедший Год педагога и наставника стал только 
началом работы по развитию этих традиций и практик. 
Премии и доплаты лучшим наставникам были лишь пер-
вым шагом. День наставника обязательно станет осно-
вой для новых традиций и тематических мероприятий.

Отныне 2 марта можно будет лишний раз сказать 
спасибо всем, кто обучает и наставляет.

Конкурс «Студенческий стартап» объявило миноб-
рнауки страны. Участвовать в нем могут все студенты 
вузов, впервые это право получили аспиранты и орди-
наторы.

В этом году на реализацию своих идей студенты полу-
чат вдвое больше средств, чем в прошлом: по 1 млн руб. 
При этом на сей раз гранты получат 2,5 тыс. студентов, 
тогда как за три предыдущих года были поддержаны 
4,5 тыс. проектов 18 тыс. конкурсантов.

Конкурс сократит время от идеи до ее превращения 
в технологию или продукт.

Президент Владимир Путин подчеркивает, что доля 
молодежного технологического предпринимательства 
в экономике страны в ближайшие годы должна суще-
ственно возрасти. Для этого правительство принимает 
целый ряд мер.

Закон о противодействии кибермошенничеству 
подписал президент. Он позволяет гражданам само-
стоятельно через «личный кабинет» в «Госуслугах» 
запрещать оформление сим-карт на свое имя и массо-
вые обзвоны.

Все входящие звонки гражданам от госорганов будут 
отображать название организации. Госорганам, банкам, 
операторам связи запрещается использовать зарубеж-
ные платформы связи для общения с гражданами.

Гражданам запрещено передавать свои сим-карты 
кому-либо, кроме близких родных. 

При получении микрозаймов теперь можно исполь-
зовать биометрию.

Создается государственная информационная систе-
ма противодействия киберпреступлениям.

Для перевода денежных средств вводятся законные 
представители клиентов.

ГОРОД    В текущем году во Владикавказе будут благоустроены 18 общественных зон

УЛИЦАМ И СКВЕРАМ – КРАСИВЫЙ ОБЛИК
Весна – традиционное время браться за уборку, причем в самом широком смысле этого слова. Но не просто подмести, а отремонтировать, 
заменить старое и ветхое, добавить декор.., в общем, придать территориям достойный вид, а также создать комфортную и функциональную 
среду для горожан и гостей столицы республики.

Тамара БУНТУРИ.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Все работы будут проводиться 
в рамках федеральной програм-
мы «Формирование комфортной 
городской среды» национального 
проекта «Инфраструктура для жиз-
ни» и муниципальной программы 
«Благоустройство и озеленение». 
Общественные территории стали 
победителями всероссийского он-
лайн-голосования по выбору объ-

ектов для благоустройства. В про-
шлом году во Владикавказе были 
отремонтированы 16 объектов, в 
этом планируют 18. Как отметил за-
меститель начальника Управления 
благоустройства и озеленения АМС 
г. Владикавказа Давид Короев, в 

целом работы должны завершиться 
до 1 сентября, но некоторые участки 
будут ремонтировать поэтапно: «К 
примеру, на аллее от ул. Тельмана 
до ул П. Морозова, 61 работы на-
чались в прошлом году. В этом году 
запланирован второй этап. В идеале 
нужен и третий – будем рассматри-
вать этот вопрос». 

В списке общественных зон: тер-
ритории по ул. Пожарского (Водная 
станция на Китайской), ул. Шмуле-
вича, 10 (рядом с СОШ №29), от ул 

Владикавказской до ул. А. Кесаева, 
ул. Цоколаева, 32/3 (район ресто-
рана «Россия»), ул. Гагарина (от пр. 
Доватора до ул. Кырджалийской), 
ул. Леваневского (от ул. Барбашова 
до ул. Хаджи Мамсурова), ул. Гал-
ковского (от ул. Калинина до ул. З. 

Космодемьянской), ул. Куйбышева 
(поликлиника №1). 

Наверное, один из самых основных 
объектов – нижняя часть набережной 
реки Терек от Суннитской мечети до 
ул. Ген. Плиева по левому берегу: 
«Будет заменен парапет, который 
местами разрушен или совсем отсут-
ствует, на плиты из архитектурного 
белого бетона с кованой металли-
ческой вставкой. Напротив вставок 
поставим скамейки, чтобы человек, 
присев отдохнуть, видел не стену, а 
русло Терека. Дополним освещение 
современными новыми опорами и 
светильниками. Поставим неболь-
шие арт-объекты в виде беседок и 
лавочек-качелей и, конечно, поло-
жим вместо старого асфальта но-
вую брусчатку, приведем в порядок 
газоны и паребрики». Также мэрия 
обещает вместо старого ограждения 
на дорожке, проходящей под мостом 
на площади Штыба, возвести новое и 
заасфальтировать. 

Как только установится погода, там 
начнутся строительные работы.  Вни-
мание: участок набережной (нижняя 
часть) от мечети до ул. Гадиева будет 
перекрыт в целях безопасности.  Сна-

чала – до ул. Ген. Плиева, потом – и до 
мечети: «Жителям нужно потерпеть, 
мы будем снимать парапеты. Чтобы 
избежать несчастных случаев, при-
ходится перекрывать участок. Зато 
потом будет хороший результат. 
Получается, что и правый, и левый 
берега на этом отрезке будут отре-
монтированы». 

Что касается левого берега, идуще-
го до Красногвардейского моста, то 
там нужен лишь небольшой ремонт: 
покрасить ограждения, добавить 
лавочки. Это в перспективе. 

Предвидя вопросы читателей по 
участку под Кировским мостом, где 
наблюдается скол опоры и поэтому 
поставлены ограждения, отметим, 
что ремонт мостовых сооружений не 
в ведении городского управления по 
благоустройству. Этим занимается 
республиканское ведомство.

Помимо вышеуказанного участка 
будет приведен в порядок отрезок 
набережной вблизи ул. Пожарского. 
Предполагается побелить парапет, 
добавить лавочки. 

В районе ресторана «Россия» ра-
боты по благоустройству начались в 
прошлом году. В этом году там будет 

установлен детский комплекс с рези-
новым покрытием. 

Еще один фронт работ – ремонт 
сквера рядом с поликлиникой №1. 

Впервые за много лет будет отре-
монтирована территория вокруг Се-
веро-Осетинского государственного 
академического театра им. В. Тхап-
саева: «Пока проведем небольшой 
ремонт, установим лавочки и урны 
по периметру здания. Проблема в 
том, что необходимо установить, в 
чьем ведении земля. В центре города 
расположен большой сквер, который 
долгое время не ремонтировали, в 
этом не вина города». 

Много вопросов от читателей и по 
благоустройству Водной станции на 
Китайской: «Работы там проводятся 
уже четвертый год. Также установим 
лавочки, урны, доложим дорожки 
брусчаткой».

Для любителей ЗОЖ планируется 
поэтапно благоустроить аллею на пр. 
Коста от Московского шоссе (Акаде-
мия футбола) до центра коррекции 
двигательных нарушений детей с 
ДЦП «Ир». 

На мемориале Славы, у обелиска 
Матери, заменят гранитную плитку 
(на фото). Все будет выполнено к 9 
Мая. Большой объем работ был про-
веден в предыдущие годы, осталось 
привести в порядок подножие обе-
лиска Матери и памятник уроженцам 
Северной Осетии, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны.

В администрации заверили: торги 
на все виды деятельности прошли, 
подрядчики определены. Все заходят 
на объект одновременно, никто нико-
го не ждет. Как только установится 
стабильная погода, благоустройство 
начнется по всем фронтам. 

Что касается плана работ на сле-
дующий год, то предварительно в 
список для голосования попали 34 
общественные территории, в том 
числе и «Новый город». Голосование 
начнется совсем скоро, и «СО» об 
этом обязательно сообщит. 



МЫ ВМЕСТЕ  Ирафские школы – воинам-плиевцам

У силы единства большой КПД
  В условиях непростой геополитической 
обстановки, когда каждый из нас сталкивается с 
определенными вызовами, проявляется истинная 
сплоченность общества. Важно отметить, что 
инициативы помощи, возникающие на местах, 
становятся источником поддержки для тех, кто 
находится на передовой. Сообщества, объединяясь, 
создали мощное движение взаимопомощи, 
активными участниками которого являются 
образовательные учреждения Ирафского 
муниципального района.

Алан БЕСОЛОВ

Коллективы МБОУ СОШ № 3 им. И. 
Хуадонти с. Чиколы и МБОУ СОШ им. 
И. Юрченко с. Советского, а также 
сотрудники Управления образования 
и профсоюзная организация работ-
ников образования Ирафского рай-
она проявили настоящую граждан-
скую позицию. Вместе они направили 
свои силы на оказание гуманитарной 
помощи воинам полка имени Исса 
Плиева, которые принимают участие 
в специальной военной операции. 

Благодаря активному участию и 
отзывчивости коллективов школ, 
работников образования и профсо-
юзной организации было собрано 
достаточно средств, чтобы приоб-
рести самое необходимое для во-
еннослужащих. В первую очередь, 
продукты питания, питьевую воду, 
окопные свечи, термобелье.

Все собранные средства и пред-
меты были переданы для обеспе-
чения комфорта военнослужащим. 
Каждый этап сбора и подготовки 
помощи сопровождался активным 

вовлечением обучающихся, кото-
рые не только помогали в сборе, но 
и в ходе информационных занятий 
узнавали о важности поддержки 
военнослужащих, о том, какие уси-
лия предпринимаются для обеспе-
чения их потребностей. Результаты 
этой работы не только отразились 
на улучшении морального духа во-
инов, но и помогли юным жителям 
района понять ценность единства 
и взаимопомощи.

Каждый собранный рубль был 
важен, каждое участие в сборе 
предметов первой необходимости 
укрепляло дух социального един-
ства.

Эта гуманитарная акция стала 
не только хорошим делом, но и 
уроком патриотизма для ребят. 
Они осознали значимость участия 
в жизни общества и то, как их дей-
ствия могут помочь родине. Вместе 
с этим, инициативы оказали поло-
жительное влияние на атмосферу 
в образовательных учреждениях, 
формируя чувство гордости за 
свою страну и тех, кто ее защи-
щает.
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МЕНЯЮ
ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

   3-КОМ. КВ. пл. 70 м2, комн. 
раздельн., балкон, частично ме-
бель, лоджия, ремонт) на 3 эт. 
5-эт. кирп. дома на ул. Черня-
ховского, 29, корп. 2 на 1-КОМ. 
КВ. с доплатой, или ДВЕ 1-КОМ. 
КВ. в общем дворе, или ПРО-
ДАЮ. Цена догов. Тел.: 98-54-
07, 8-928-065-32-15. 

ПРОДАЮ 
  ÄÎÌÀ 

  ДОМ ИЗ 5 КОМН. общ. пл. 
125 м2 в центре с. Гизели, з/у 18 
сот. – 10 млн руб., или рассмо-
трю ОБМЕН на ДОМ во Влади-
кавказе. Тел. 8-919-428-71-75.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 4 СОТ. (вагончик, фрук-
товые деревья, вода, эл-во 
рядом) в СНТ «Весна» на 2-й 
линии, № 140 – 850 тыс. руб. 
Тел. 8-918-707-32-90, Ирбек.

ÄÐ. ÒÅÕÍÈÊÀ

  БЛОК ПИТАНИЯ БП COOL-
ER MASTER V850 850W, в отл. 
сост. – 7500 руб. Торг. Тел. 
8-929-273-83-81.

 КУПЛЮ 
  2-КОМ. КВ. во Владикавка-

зе с ремонтом пл. от 50 м2 до 5 
млн руб. наличными. Рассмотрю 
разные районы. Тел. 8-905-488-
15-20.

СДАЮ 
  В АРЕНДУ 2-ЭТ. КАПИТ. 

ДОМ  на длительный срок (все 
уд., гараж, закрытый сарай в са-
дов. тов-ве «Иристон» (можно 
использ. под коммерч. деятель-
ность). Тел.: 8-928-483-55-49, 
Хазби; 8-999-245-39-30, Альберт.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-906-
494-46-45.

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  ПЛИТОЧНЫЕ РАБОТЫ. 
ВАННУЮ СДЕЛАЮ ПОЛНО-
СТЬЮ. «ПОД КЛЮЧ». Тел. 
8-989-038-14-00.

  ПОКРАСКА ВОРОТ КОМ-
ПРЕССОРОМ, НЕ СНИМАЯ 
ВОРОТ. Тел. 8-918-706-65-15.

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

ВАЖНО  Работодатели республики 
должны подтвердить вид 
экономической деятельности 

Тарифы разнятся
20 тысячам страхователей 
Северной Осетии необходимо 
в срок не позднее 15 апреля 
подтвердить основной 
вид экономической 
деятельности. Для этого нужно 
предоставить в Отделение СФР по РСО–А 
заявление о подтверждении основного 
вида экономической деятельности, 
справку-подтверждение основного вида 
экономической деятельности, копию 
пояснительной записки к бухгалтерскому 
балансу за предыдущий год.

Пресс-служба Фонда 
пенсионного и социального 
страхования РФ по РСО–А 

Страхователь самостоятель-
но определяет ОВЭД. Для ком-
мерческой организации основ-
ным является тот вид, который 
по итогам предыдущего года 
имеет наибольший удельный 
вес в общем объеме выпущен-
ной продукции и оказанных 
услуг, а для некоммерческой 
организации – тот вид, в ко-
тором по итогам предыдущего 
года было занято наибольшее 
количество работников орга-
низации.

Определение вида деятель-
ности необходимо для уста-
новления размера страхового 
тарифа на обязательное соци-
альное страхование от несчаст-
ных случаев на производстве и 
профессиональных заболева-
ний, исходя из которого рассчи-
тываются и уплачиваются стра-
ховые взносы за сотрудников в 
текущем году. Чем выше класс 
профессионального риска, к 
которому относится ОВЭД стра-
хователя, – тем выше размер 
страхового тарифа.

Страхователи – физические 
лица подтверждать ОВЭД не 
обязаны. Основной вид эконо-

мической деятельности у них  
соответствует основному виду 
деятельности, указанному в 
ЕГРИП.

Страхователи Северной 
Осетии, не представившие в 
Отделение фонда документы 
по ОВЭД в срок до 15 апре-
ля, будут отнесены к наиболее 
высокому классу профессио-
нального риска. Это влечет за 
собой установку более высоко-
го тарифа страхового взноса и 
дополнительную финансовую 
нагрузку для предприятия.

Документы для подтвержде-
ния ОВЭД можно представить:

- в электронной форме (в лич-
ном кабинете страхователя 
на портале госуслуг, через си-
стему электронного докумен-
тооборота (СЭДО), при этом 
используется усиленная ква-
лифицированная электронная 
подпись заявителя;

- лично – на бумажном но-
сителе в клиентские службы 
Отделения СФР по РСО–А по 
месту регистрации страховате-
ля или МФЦ;

- почтовым отправлением – 
на бумажном носителе.

Контакт-центр для страхо-
вателей Северной Осетии: 
8(8672) 40-97-06 (пн-чт – с 9.00 
до 18.00, пт – с 9.00 до 16.45).

АКЦИЯ  От детей с ОВЗ для детей с ОВЗ

«СОЛНЕЧНАЯ» ТЕРАПИЯ
В детском отделении 
Республиканской 
психиатрической 
больницы прошла 
акция «Зажги 
синим», посвященная 
Всемирному дню 
распространения 
информации о проблеме 
аутизма. 
Концертные номера, 
танцы, стихи – 
воспитанники 
общеобразовательной 
школы-интерната 
«Надежда» 
организовали 
творческую программу 
для юных пациентов. 

Давид МАКЕЕВ

– Мы выбрали специально этот 
день, зная, что в детском отделении 
много пациентов с аутизмом. Самое 
основное направление – то, что мы 
сделали акцию от детей с ОВЗ для 
детей с ОВЗ. Это, конечно, кропот-
ливый труд, но оно того стоило. В 
подготовке мероприятия не воз-
никло проблем, у наших деток есть 
желание, а если оно присутствует, 
то и результат бывает хороший. У 
них достаточно ресурса, мы просто 
их направляем. Проводим акции 

как на республиканском уровне, 
так и на местном, – поделилась в 
беседе с корреспондентом «СО» и. 
о. директора школы-интерната «На-
дежда» селения Дур-Дур Людмила 
Закрияева.

Эрик Кодзаев, заведующий дет-
ским отделением Республиканской 
психиатрической больницы: «На 
самом деле такие мероприятия 
многозначимы. Во-первых, это 
позитивные эмоции, несмотря на 
то, что дети с аутизмом или иными 
расстройствами аутистического 

спектра отличаются от других, 
все равно они реагируют на все. 
В принципе, эта форма занятий 
позволяет организовывать своего 
рода реабилитацию. Сочетание 
позитивного восприятия и про-
должение терапии –  приносит 
только пользу для состояния пси-
хического здоровья. Также идет 
приобщение к традиционным и 
культурным ценностям. Дети с 
аутизмом такие же граждане, 
которые должны быть приобщен-
ными ко всем событиям, иметь 

представление о том, что и как 
надо делать правильно, лучше. 
Прежде всего, дети с аутизмом 
в силу своего особенного психо-
эмоционального состояния нуж-
даются в социализации. То, что 
мы сегодня организовали – это и 
есть тот важный аспект, который 
позволил в такой форме провести 
реабилитацию».

Акция прошла совместно с ми-
нистерствами здравоохранения 
и образования и науки Северной 
Осетии.

ПРОЕКТ

Через знание – к взаимопониманию
Северная Осетия, будучи многонациональной и многоконфессиональной 
республикой, стала одним из восьми пилотных регионов по 
реализации Всероссийского проекта «СТОП ЭтноБуллинг: через 
знание к взаимопониманию», реализуемого Гильдией межэтнической 
журналистики при поддержке Общественной палаты РФ и Фонда 
президентских грантов.

М. ДАВИДОВ

С курсом лекций на базе СОИГСИ ознако-
мились студенты госуниверситета. Они также 
просмотрели видеоролики, повествующие о 
толерантном отношении к людям различных 
этнокультур, узнали, что в случае столкновения 
с данной проблемой необходимо обращаться в 
правоохранительные органы. 

 «Медиаресурс Гильдии «Национальный ак-
цент», аудитория которого составляет более 3 
миллионов подписчиков, активно противодей-
ствовал этнобуллингу, в том числе иницииро-
вал общероссийский опрос на эту тему среди 
учащихся учебных заведений в возрасте от 6 до 

24 лет. Многие подтвердили, что сталкивались с 
буллингом по национальному признаку в школе 
и вузе. Они описывали свои ситуации и ту бес-
помощность, которую испытывали, не зная, как 
реагировать и к кому обратиться», – отметила 
президент Гильдии межэтнической журналисти-
ки, член Общественной палаты РФ Маргарита 
Лянге.

Проект не имеет аналогов. Идея его создания 

возникла после трагических событий в Крокус-
Сити и последовавших попыток деструктивных 
сил поднять волну межнациональной розни в 
обществе, особенно в молодежной среде.

– Проекты подобного типа архиважны для 
поликультурного, поликонфессионального и 

полиэтнического государства, каким является 
Россия. Понимание природы возникающих кон-
фликтов, в том числе на национальной почве, 
позволяет предупреждать их возникновение, 
а значит, повышает здоровье общества, ста-
бильность государства. В проекте принимают 
участие студенты Северо-Осетинского государ-
ственного университета, прежде всего будущие 
журналисты. Представители СМИ могут зна-
чительно влиять на общественное мнение. Они 
не только информируют граждан о событиях, 
происходящих в мире, но и участвуют в форми-
ровании восприятия этих событий в обществе, 
что, в свою очередь, влияет на общественные 
настроения и поведение. Естественно, журна-
листам, освещающим вопросы межнациональ-
ных отношений, в том числе и межнациональных 
конфликтов, необходимы соответствующие 
глубокие знания. Участие в проекте, возмож-
ность послушать лекции от ведущих ученых и 
практиков – прекрасная возможность для участ-
ников, повышая свою компетентность в области 
межнациональных отношений, способствовать 
гармонизации ситуации в поликультурном реги-
оне, – рассказала корреспонденту газеты «СО» 
доцент СОГУ, куратор проекта в РСО–А Мадина 
Цаликова. 

Вадим Морозов, студент второго курса ма-
гистратуры факультета «Журналистика» СОГУ: 
«Все, столкнувшиеся с данной проблемой, 
нуждаются в помощи как близких, так и специ-
алистов, но, к сожалению, не всегда ее получа-
ют. Происходит это по разным причинам: из-за 
неготовности окружающих внимать чужому 
несчастью, из-за страха жертвы подвергнуть-
ся дополнительным репрессиям со стороны 
обидчика или из-за неверия в то, что кто-либо 
вообще способен помочь. Конечно, в этом 
смысле огромная роль отводится педагогам и 
родителям, ведь именно они должны выявлять 
проблему на ранних стадиях и решать ее».

Проект состоит из нескольких взаимосвя-
занных частей и заканчивается разработкой 
телеграм-бота и распространением позитивного 
межэтнического контента на самых популярных 
интернет-площадках. Студенты и магистранты 
помогают собрать материал для специалистов, 
создающих такого электронного помощника.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что
с 10 января 2025 года публикует информа-
ционно-рекламные сообщения и объявления о 
деятельности промышленных, транспортных, 
сельскохозяйственных, строительных, торговых 
организаций, предприятий различных форм 
собственности, учебных и культурно-зрелищных 
заведений  по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

НА СТАРТ!
АНО  «Креативная 
экономика» 
запускает 
Федеральный 
конкурс креативных 
продюсеров.

Èíèöèàòèâà
â ïðèîðå

Автономная 
некоммерческая 
организация 
«Креативная 
экономика» объявляет 
о начале Федерального 
конкурса креативных 
продюсеров. 
Мероприятие 
проводится при 
поддержке ведущих 
экспертов отрасли и 
профессиональных 
сообществ.

Пресс-служба Комитета по 
делам печати и массовых 
коммуникаций РСО–А. 

Его цель – сформировать новое 
представление о роли продюсера в 
создании и продвижении креатив-
ных продуктов, выявить таланты в 
этой сфере, а также создать про-
фессиональное сообщество, спо-
собствующее развитию креативной 
экономики страны.

Креативная экономика России 
является одним  из динамично 
растущих секторов. В числе цен-
тральных фигур в этом сегменте 
является продюсер. Понимание его 
роли у широкой аудитории размыто, 
однако благодаря подобным иници-
ативам представители индустрии 
помогают ее раскрыть.

Конкурс проходит в несколько 
этапов:

- прием проектов участников кон-
курса: с 17 марта 2025 по 5 июня 
2025 года;

- первый этап отбора проектов: с 
6 июня по 18 июня 2025 года;

- формирование списка финали-
стов конкурса: 19 июня 2025 года;

- второй этап отбора (голосова-
ние жюри): с 20 июня по 26 июня 
2025 года;

- формирование списка лауре-
атов конкурса: 27 июня 2025 года;

- церемония награждения лау-
реатов конкурса: 4 июля 2025 года 
в рамках «Российской креативной 
недели».

Участниками конкурса могут 
стать как опытные продюсеры, так 
и начинающие специалисты, име-
ющие успешные проекты в сфере 
креативных индустрий.

В рамках конкурса участники 
представят свои проекты экс-
пертной комиссии, пройдут серию 
профессиональных испытаний и 
получат возможность получить 
признание в профессиональном 
сообществе. Представить на суд 
жюри можно абсолютно любой про-
ект, даже на самых первых стадиях 
его развития. Главным условием 
является коммерческий потенциал 
продукта, нацеленного на развитие 
индустрии в целом либо его масшта-
бирование.

Подать заявку можно уже 
сейчас на официальном сайте 
АНО «Креативная экономика» –  
https://producerscontest.ru/

УТОЧНЕНИЕ
В материале «От крестьянина до городского головы», опублико-

ванном в номере газеты за 3 апреля с.г., в рубрике «Справка «СО», 
первый абзац следует читать: «Деятельный и неутомимый работник, 
хороший организатор, Ефим Филиппович Лебедев приложил много 
сил для процветания нашего города».
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КРИМИНАЛ  Североосетинские оперативники 
задержали мошенницу-рецидивистку

«Бесконтактный» обман
Сотрудники Управления уголовного розыска МВД по РСО–А задержали 
37-летнюю жительницу г. Дигоры Северной Осетии, подозреваемую 
в совершении мошеннических действий в отношении мужчины из 
Краснодарского края. Ранее подозреваемая была неоднократно 
судима за совершение аналогичных преступлений.

Полицейскими установлено, что подозре-
ваемая обманом завладела денежными сред-
ствами краснодарца в размере 80 000 рублей. 
Аферистка предложила потерпевшему помощь 
в оформлении водительского удостоверения. 
Злоумышленница пообещала бесконтактное 
получение прав без сдачи экзамена. Однако, 
получив деньги, «решение вопроса» оттягивала 
под различными предлогами. Тогда обманутый 
гражданин за помощью обратился в полицию.

Североосетинские оперативники установили 
личность и местонахождение подозреваемой 
– 37-летняя жительница Дигоры задержана, 
возбуждено уголовное дело по ст. 159 УК РФ 
(мошенничество).

Полицейские проверяют причастность по-

дозреваемой к совершению аналогичных пре-
ступлений. Расследование уголовного дела 
продолжается.

«Дело – табак» 
Сотрудниками Отдела экономической безопасности и противодействия 
коррупции УМВД России по г. Владикавказу пресечена деятельность 
троих жителей города, подозреваемых в нелегальном обороте 
немаркированной табачной продукции.

Полицейскими установлено, что подозрева-
емые в возрасте от 26 до 39 лет закупали не-
маркированную табачную продукцию у постав-
щиков. После чего занимались ее реализацией в 
торговой точке конспиративным путем и только 
проверенным клиентам. При поступлении оче-
редной партии обзванивали и оповещали своих 
клиентов.

Участников группы задержали с поличным 
при продаже немаркированной продукции. В 

результате проведения оперативно-разыск-
ных мероприятий у злоумышленников изъято в 
общей сложности 938 пачек без ФСМ, на сумму 
более 90 тысяч рублей.

В настоящее время возбуждено уголовное 
дело по признакам преступления, предусмо-
тренного п. «а» ч. 6 ст. 171.1 УК РФ. В отношении 
подозреваемых в организации незаконного 
бизнеса избрана мера пресечения в виде под-
писки о невыезде.

Пресс-служба МВД по РСО–А

ПРИЗНАНИЕ  О новых проектах, творческих замыслах
и секретах мастерства скульптора Николая ДЗУКАЕВА

ВАЯТЕЛЬ
ПРЕКРАСНОГО

К многочисленным заслуженным регалиям 
скульптора, заслуженного художника РФ, 
народного художника РСО–А и РЮО Николая 
Дзукаева недавно добавилась еще одна. Он 
стал членом-корреспондентом Российской 
Академии художеств (РАХ), и, по словам 
самого скульптора, это достижение, которое 
накладывает на него дополнительную 
ответственность. Президент академии Зураб 
Церетели поздравил скульптора со столь 
значимой оценкой его профессиональных 
заслуг и достижений. 

Лолита МАМИЕВА.
Фото из архива Н. ДЗУКАЕВА

Николай Дзукаев учился на фа-
культете скульптуры профильного 
вуза – Санкт-Петербургском ин-
ституте живописи, скульптуры и 
архитектуры им. Н.Е. Репина. Так, 
детское увлечение лепкой и рисо-
ванием переросло в дело жизни. 

Полученные знания он с боль-
шим талантом и мастерством 
вкладывает в каждое свое скуль-
птурное произведение. Его работы 
можно увидеть как в республике, 

так и за ее пределами: они хранят-
ся в фондах музеев Осетии и в На-
циональном художественном му-
зее Турции, в частных собраниях 
и коллекциях в России, Франции, 
Венгрии и других странах. Рабо-
тая некоторое время в Турции, он 
изваял в бронзе 32 бюста выдаю-
щихся деятелей нации. Его руками 
сделан памятник Васо Абаеву, 
который установлен в Цхинвале, 
конный памятник св. Георгию в 
Моздоке, памятник Пипо Гурциеву 
на Осетинской слободке и много 
других памятных бюстов.

Каждая работа для скульптора, 
– словно малое дитя, ведь в нее 
вложено столько труда и вдохно-
вения. Среди его работ – памятни-
ки выдающимся людям, деятелям 
науки и культуры, но особое ме-
сто в его творческой мастерской 
занимают герои ВОВ. Несколько 
лет Николай Казбекович работал 
над бюстами семи братьев Газда-
новых, которые осенью прошлого 
года были установлены в селении 
Дзуарикау. Бюсты были созданы 
на основе сохранившихся фото-
графий братьев, и в ходе работы 
он консультировался с Милой 
Газдановой, единственной до-
черью одного из братьев. Работа 
скульптора не прошла незаме-
ченной, и, по мнению коллег, с 
этим проектом он справился на 
«отлично». 

Осенью в городе-герое Волго-
граде (Сталинграде) был уста-
новлен бюст полководцу, герою 
войны и нашему земляку Иссе 
Плиеву. Работая над ним, скуль-
птор выбрал один из самых долго-
вечных материалов – фиброгра-
нит, тонированный под бронзу. 

 Николай Дзукаев признается, 
что не боится выйти за рамки 
реалистичности, которую в него 
вложили за годы учебы, он готов 
пробовать себя и в других стилях. 
К каждой работе он подходит с 
присущей ему взыскательностью, 
признается, что придирчив. Пре-
жде чем приступить к работе, он 
детально изучает информацию о 
своем герое, его портреты. Так 
было, когда он несколько лет 
назад работал над скульптурой 
скифа Анахарсиса. Он изучил не 
просто портреты, а всю инфор-
мацию об этой исторической лич-
ности, и только когда в его голове 
родился определенный образ, он 
перенес его на бумагу…

Скульптор полон творческих 
планов и замыслов. Сегодня он 
работает над очередным па-
мятником писателю Чермену 
Бегизову, который планируется 
установить осенью в Цхинвале. 
С гордостью говорит о дочери 
Евгении, выпускнице того же 
вуза в Санкт-Петербурге, кото-
рая продолжает дело отца. Не-
смотря на молодость, Евгения 
Дзукаева имеет много высоких 
наград и званий, что говорит о 
ее профессионализме, и теперь 
в их планах сделать совместную 
выставку живописи и скульптуры. 
К старшим представителям семьи 
подтягиваются и внуки Захар и 
Серафима, которые много рису-
ют. Наш собеседник уверен, что 
они также достойно продолжат 
творческий путь своего дедушки.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о кон-
чине 
ПЕРИСАЕВОЙ-БЯЗРОВОЙ
Валентины Хадзиметовны,
племянницы Габеевых, сестры 
Бязрова Сулеймана Хадзимето-
вича.
Гражданская панихида со-
стоится 4 апреля, в пятницу, по 
адресу: ул. Колка Кесаева, 40 
(р-н Осетинского театра).

Фамильный совет Абоевых вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу 
кончины 

АБОЕВОЙ-АТАЕВОЙ
Фатимы Георгиевны.

Гражданская панихида со-
стоится 4 апреля, в пятницу, по 
адресу: ул. Рождественская, 13 
(р-н Осетинской церкви).

Коллектив ГАУ «Республикан-
ский центр лечебного и про-
филактического питания» МЗ 
РСО–А выражает глубокое со-
болезнование родным и близким 
по поводу кончины сотрудницы

АБОЕВОЙ-АТАЕВОЙ
Фатимы Георгиевны.

Семья Цараховых выражает 
глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу кон-
чины 

АБОЕВОЙ-АТАЕВОЙ
Фатимы Георгиевны.

Коллектив ГБУЗ «Детская поли-
клиника № 2» МЗ РСО–А выра-
жает глубокое соболезнование 
врачу-педиатру А.О. Абоеву по 
поводу кончины матери 

АБОЕВОЙ-АТАЕВОЙ
Фатимы Георгиевны.

Коллектив Управления Росре-
естра по Республике Северная 
Осетия – Алания  выражает ис-
креннее соболезнование быв-
шей сотруднице  Л.К. Гусовой по 
поводу кончины мужа

ДЗГОЕВА
Бориса Михайловича.

Удалые всадники
В Баксане в конно-спортивном комплексе 
«Красный Гедуко» прошли чемпионат и 
первенство Кабардино-Балкарской Республики
по пробегам. 

Давид МАКЕЕВ

В соревнованиях при-
няли участие 105 спортив-
ных пар из Москвы, Санкт-
Петербурга, Пензенской, 
Липецкой, Ростовской об-
ластей, Краснодара, Адыгеи, 
Северной Осетии, Ставро-
польского края и Кабардино-
Балкарии. Спортсмены выш-
ли на старт ранним утром. 
Борьба за призы разверну-
лась на семи дистанциях от 
20 до 120 километров.

Северную Осетию достой-
но представили три всадни-
ка республиканской конно-
спортивной школы. 

На дистанции 100 км сре-
ди юниоров Малика Таку-
лова заняла второе место, 
что позволило ей выполнить 
норматив кандидата в мастера спорта по пробегам. Она – воспитанница 
легендарного всадника, тренера сборной России по дистанционным про-
бегам Руслана Гекиева.

– В республиканской конно-спортивной школе тренирую недавно, но, 
исходя из собственной практики, доволен результатом. Надеюсь, чем 
дальше, тем больше будет успехов. Соперников слабых, конечно, не 
бывает, тем более на таких соревнованиях, где выполняются нормативы, 
устанавливается призовой фонд, всегда присутствует конкурентная борь-
ба. В группе, где выступала моя подопечная Малика, были три человека из 
сборной команды России. Соперники достойные. Судейство всегда бывает 
спорное, но в данный момент в той группе, где мы выступали, оно было объ-
ективное. К сожалению, нынешнее состояние конного спорта плачевное. 
Почему? Скажу как есть: старое поколение уже ушло, а новое – не хочет 
трудиться. Это больная тема для меня, – поделился с корреспондентом 
«СО» Руслан Гекиев.

 Также на квалификационных пробегах на дистанции 40 км успешно 
финишировали Астемир Гудиев на коне по имени Подарок и Владислава 
Торбина – на скакуне по имени Гром.

@ A B C DE F G H I JKLMСПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная  плата 

– от 40 т. р., хорошая 
транспортная развязка, 
жилищное обеспече-
ние, полный социаль-
ный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Реклама, объявления, 
соболезнования 
и поздравления 

принимаются в отделе 
объявлений, а также 
по электронной почте 
gazeta@mail.ru и по 

телефонам:
25-11-18, 25-93-72.
Оплата возможна онлайн.

Платеж по 
реквизитам по ИНН 

1501006809

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)

от 415 рублей
с человека.

т. 99-72-99.

ТРЕБУЕТСЯ
УБОРЩИЦА

в автосервис, находящийся на 
территории СНО «Иристон».
ТЕЛ. 8-962-744-38-05.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

ОБРАЗОВАНИЕ  Стали известны победители 
регионального этапа конкурса «Живая 
классика»

Сила звучащего слова
На базе Национальной научной библиотеки РСО–А прошел 
региональный этап Всероссийского конкурса юных чтецов 
«Живая классика-2025».

Зарина КАБИСОВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Он проводится с целью 
повышения интереса к 
чтению у школьников. В 
предыдущих этапах кон-
курса уже приняли уча-
стие 1339 школьников от 
10 до 17 лет из всех рай-
онов Северной Осетии и 
города Владикавказа. 27 
из них стали участниками 
регионального этапа.

Школьники читали на 
русском языке отрывок 
в прозе из любимого ху-
дожественного произ-
ведения российских и 
зарубежных писателей. 
Оценивало ребят экс-
пертное жюри, в состав 
которого вошли члены 
Союза писателей, фило-
логи, заслуженные арти-
сты РСО–А, поэты, чте-
цы, ораторы.

Участников и гостей 
конкурса поприветство-
вала министр образова-
ния и науки Элла Али-
бекова. 

«Этот конкурс – очень 
важное мероприятие для 
всей системы образова-
ния. Он не первый год 
проходит у нас в респу-
блике, выявляет самых 
талантливых детей. Мы 
очень гордимся резуль-
татами, которые наши 
ребята показывают и на 
федеральном уровне. 
Уверена, в будущем нас 
ждут и другие победы!» – 
сказала она.

Пожелала удачи кон-
курсантам и абсолютный 
победитель Всероссий-
ского конкурса «Живая 
классика» и лучший чтец 
мира 2023 года Дана Ре-
вазова. Она отметила, 
что «Живая классика» 
– это лучший конкурс, в 
котором ей доводилось 
участвовать. А опыт и 
незабываемые эмоции, 
которые получила, уча-
ствуя в нем, запомнятся 
на всю жизнь. Присут-
ствовала в зале и народ-
ный поэт Осетии, член 
Союза писателей Рос-
сии и Союза журналистов 
РФ, заслуженный работ-
ник культуры республи-
ки Ирина Гуржибекова. 
Она обратила внимание 

на то, что все конкурсан-
ты являются ее друзья-
ми, хотя с большинством 
она даже не знакома. 

«А все потому, что те, 
для кого литература – 
это не только школьный 
урок, а нечто гораздо 
большее –  огромная 
часть нашей духовности, 
всегда являются моими 
друзьями», – пояснила 
Ирина Георгиевна.

На несколько часов 
все присутствующие 
окунулись в безбреж-
ный океан литературно-
го творчества, познали 
силу слова, способную 
творить чудеса: изменять 
судьбы и преобразовы-

вать восприятие мира. 
Начальник отдела разви-
тия дополнительного об-
разования и воспитания 
Министерства образова-
ния и науки РСО–А Эли-
на Марзакулова отмети-
ла, что смысл конкурса 
заключается в приобще-
нии подрастающего по-
коления к классической 
литературе.

«Требования к конкур-
су достаточно высоки: 
нельзя читать произве-

дение тиражом меньше 
2 тыс. экземпляров. Идет 
популяризация класси-
ческих авторов», – объ-
яснила она.

По итогам конкурса 
определили трех победи-
телей. Ими стали Вале-
рия Датиева из алагир-
ской школы №5, Георгий 
Зангиев из школы №8
г. Беслана и Арсен Дуди-
ев из школы №6 г. Бес-
лана. Они отправятся в 
международный детский 
центр «Артек» на все-
российский финал. Побе-
дители Всероссийского 
этапа будут приглашены 
на суперфинал в Москву.

«Живая классика» 
— самый масштабный 
и престижный детский 
литературный образо-

вательный проект в Рос-
сии. В нем ежегодно при-
нимают участие более 
2,5 миллиона человек из 
всех регионов страны. 
Учредитель и органи-
затор конкурса – Фонд 
«Живая классика» под 
руководством Министер-
ства просвещения РФ. 
Проект реализуется с 
использованием гранта 
Президента РФ, предо-
ставленного Фондом пре-
зидентских грантов.

До встречи на старте
В минувшую неделю в Горском государственном 
аграрном университете прошла межвузовская 
спартакиада, собравшая более 500 студентов 
университетов и колледжей республики. 
Подготовила
З. СИРИНА

Неделя упорной борьбы, рекордов и незабываемых эмоций доказала: 
спорт – неотъемлемая часть студенческой жизни. Участники соревновались 
в 12 дисциплинах: футболе, волейболе, стритболе, настольном теннисе, 
шахматах, шашках, пейнтболе, высотной подготовке, а также борьбе и 
дзюдо.

Спартакиада подарила не только адреналин и борьбу за результат, но 
и возможность почувствовать, как студенты из разных вузов становятся 
одной командой. Сами участники отмечают высокий уровень организации 
и невероятную атмосферу, царившую в тот день. Такие события, по их 
мнению, доказывают, что спорт объединяет, закаляет характер и дает 
понять, что невозможное – возможно.

«Благодарю всех участников и зрителей. Они создали особую ауру 
праздника – творческие кричалки, танцевальные флешмобы и даже 
живая музыка от студенческих коллективов превратили трибуны в море 
позитива. Спартакиада завершена, но дух спорта жив! Постараемся уже 
в следующем году сделать спартакиаду еще масштабнее – с новыми дис-
циплинами и участниками из других регионов. До встречи на старте», – от-
метил организатор мероприятия Феликс Дзампаев.

аттестат о среднем образова-
нии № 01524001123129, выдан-
ный в 2016 году МБОУ «Средняя 
общеобразовательная школа 
№21 им. Героя России Семенова 
Д.В.» на имя ЛАПОТНИКОВОЙ 
Светланы Николаевны, считать 
недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что с 10 января 
2024 года публикует информа-
ционно-рекламные сообщения 
и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, 
сельскохозяйственных, строи-
тельных, торговых организаций, 
предприятий различных форм 
собственности, учебных и куль-
турно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 
40 рублей.

Тел. 25-11-18,
25-93-72.

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
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